



# スクランブル



編集・発行：大井第二地区スクランブル編集委員会  
品川区大井2-27-20 大井第二地域センター内  
TEL(3772)2000 FAX(3772)2076

URL:<http://www.city.shinagawa.tokyo.jp/hp/menu00007700/hpg00007613.html>

## 品川区「オリパラ教育」に迫る!

冬の平昌オリンピック・パラリンピックの白熱した数々の競技が記憶に新しい中、『東京オリンピック・パラリンピック2020』のマスコットも子どもたちの投票により決定しました。さあ、いよいよ2020年開会式に向けてカウントダウンです。皆さんは2020年に向けて子どもたちの関心を高めるための「オリンピック・パラリンピック教育」聞いたことありますか？

今回は、品川区教育委員会事務局指導課 杉浦さんにお話をお聞きしてきました。

### 「よい、ドン！」

これはオリンピック・パラリンピック教育の名称です。

東京都教育委員会では4つのテーマ『オリンピック・パラリンピックの精神』『スポーツ』『文化』『環境』と、4つのアクション『学ぶ』『観る』『する』『支える』、5つの育てたい資質『おもてなし』『障害者理解』『スポーツ志向』『和の心』『国際的な視野』に基づき、2016年から年間35時間程度の授業を行っています。

テーマ

オリンピック・パラリンピックの精神

スポーツ

文化

環境

アクション

学ぶ

観る

する

支える

育てたい5つの資質

おもてなし

障害者理解

スポーツ志向

和の心

国際的な視野

主な取組みとして、以下のようなものがあります。

- 東京都が作成した教材や、品川区独自の教材「よい、ドン！しながわ」を活用する。
- 「世界ともだちプロジェクト」と題し、各学校に学習・交流国として5か国を指定。その国の方々との交流をとおして異国の文化や世界の中の日本を知る。
- 区内開催競技「ホッケー」「ビーチバレーボール」、区応援競技「5人制サッカー」の体験教室を各学校で3年間かけて体験する。

今後、子どもたちへの「オリパラ教育」の取組みが家庭や品川コミュニティ・スクールを通して、地域社会に拡大浸透していくこと。そして『オリンピック・パラリンピック』について学びながら、みんなで盛り上がりたてたいと語ってくださいました。

それでは、各学校の2017年度「オリパラ教育」の取組みをご紹介します！

## 伊藤学園

象に5人制サッカー、ホッケーの体験教室が開かれました。子どもたちからは「応援に行きたい」「知らないスポーツもやってみると楽し」「世界中の選手が集まるのが楽しみ」「障害があるのにすごい」との感想が寄せられました。



伊藤学園ではオリパラ教育の一環として、講師の方や選手の方を招き、これまでに、5・8年生対象に「世界ともだちプロジェクト」の一環として5・6年生を対象に、本校と学習・交流国である、サウジアラビア王国やシエラレオネ共和国との異文化交流の中で、未知の音楽や人々に触れ合うことで広い世界を身近に感じ、目を輝かせる子どもたちの姿がありました印象的でした。

また、「世界ともだちプロジェクト」の一環として5・6年生を対象に、本校と学習・交流国である、サウジアラビア王国やシエラレオネ共和国との異文化交流の中で、未知の音楽や人々に触れ合うことで広い世界を身近に感じ、目を輝かせる子どもたちの姿がありました印象的でした。



「オリパラ教育を通して、オリンピックへの興味、関心を広めると同時に、異文化への理解を深め、互いの文化を尊重する気持ちを育てていきたい」と、オリパラ教育担当の小林和人先生はおっしゃっていました。

伊藤学園では、2020年に向け、今後も「ビーチバレーボール体験教室」や、スイス連邦との交流などが予定されています。



## 大井第一小学校

「本物」の迫力にふれた子どもたちはオリンピック・パラリンピックを身近に感じました。



外国文化を学ぶ学習では、「モルドバ」「ネパール」の方をお招きして、それぞれの国の文化を学ぶことができました。

さらにネパールにおいては、国を中心に「たまごプロジェクト」という募金活動にもつなげることができ、学ぶだけではなく自分たちから発信する力も育てていきたいと考えています。



また、本校では日本文化を知る学習の一環として地域の史跡でもある「大森貝塚」について年間を通して学習しています。貝塚を発見したモース博士や縄文時代のことなどについて子どもたちが主体となって調べ、校内や地域に向けて発表会を行っています。「自分たちの町の文化を守っていくために、将来、遺跡庭園(公園)がどうなっていくと良いか」な



ど、子どもたち自身も未来を考えていくような学習を目指しています。今後も様々な内容を通して子どもたちがオリパラを身近に感じるといいですね。

## 山中小学校

中央玄関を入ってすぐのところにある東京オリンピックまでのカウントダウンボードがとても目立ちます。

校舎の一角にはオリンピック・パラリンピックコーナーがあります。

品川区立山中小学校  
東京2020オリンピック開催 8/25 日前  
パラリンピック開催 9/08 日前

オリンピックはスポーツの祭典、代表は競技をする選手ですが、観戦のために来日する外国の方もたくさんいます。いろいろな国の人と交流するにあたり、様々な文化を学び尊重すると同時に、自国の文化を学ぼうということから、各教科では日本文化にスポットを当てました。



例えば、国語の授業はカルタを取り入れ古き良き日本の遊びを学びました。また「世界ともだちプロジェクト」として、五大大陸の「国と仲良くなるろう！」をコンセプトに、その国の歴史・文化などを調べました。

先日決定したマスコット投票でも、見た目だけでなくプロフィールや製作された背景などを研究し、どれがふさわしいかを話し合っ